







Alliance des villes européennes contre l'extrémisme violent Sommet des maires

15 novembre 2017 - Hôtel de ville de Barcelone, Espagne

Déclaration de Barcelone

Nous, maires et représentants de villes et de régions de 18 pays européens, réunis à Barcelone, en Espagne, à l'initiative du Congrès des pouvoirs locaux et régionaux du Conseil de l'Europe, du Forum européen pour la sécurité urbaine et de la ville de Barcelone, en coopération avec la Generalitat de Catalogne,

Forts de l'expérience acquise dans le cadre de l'Alliance des villes européennes contre l'extrémisme violent mise en place lors de nos réunions à Aarhus (Danemark) en 2015 et à Rotterdam (Pays-Bas) en 2016 ;

Déterminés à nous attaquer à toutes les formes d'extrémisme violent, en réaffirmant les principes fondamentaux de la démocratie que sont le dialogue, la protection des droits fondamentaux, le respect de l'opinion d'autrui et le rejet de toute forme de violence ;

Réaffirmant notre détermination à renforcer nos communautés, en partenariat avec la société civile, à favoriser l'inclusion dans nos villes et à promouvoir un discours de rejet de la violence et de défense des valeurs démocratiques ;

- Prenons note qu'il est maintenant temps de tirer un bilan : les attaques contre les citoyens dans nos villes se poursuivent et rien n'indique qu'elles iront en diminuant. La menace de l'extrémisme violent est un phénomène qui exige des collectivités locales des approches transversales et de long terme, qui minimisent les risques pour nos citoyens en créant une culture de la diversité sans violence ;
- Reconnaissons la nécessité d'élargir la portée des stratégies des collectivités locales pour lutter contre toutes les formes d'extrémisme : l'extrémisme violent recouvre bien plus que le terrorisme et n'est pas principalement une question religieuse. Il s'agit foncièrement d'une acceptation de la violence comme moyen et d'un rejet des valeurs et des racines démocratiques sur lesquelles repose la fondation de nos sociétés ;
- Nous engageons à faire de nos villes des environnements inclusifs et sûrs pour tous nos résidents, dans tous les quartiers, en tout moment, libres de toute forme de violence ;
- Redoublons nos efforts en matière de prévention, en construisant des sociétés résilientes qui chérissent les valeurs de la diversité et du vivre ensemble et s'opposent à la violence, en rendant celles-ci plus inclusives, en encourageant le dialogue interculturel et interreligieux et en combattant toute forme de marginalisation ;
- **Développons la dimension Nord-Sud du dialogue** avec nos pays et territoires voisins afin de lutter contre l'extrémisme violent, en reconnaissant que nous partageons les mêmes préoccupations et que la coopération avec ceux-ci fait partie de la solution. La coopération interurbaine est un vecteur important qui doit être développé : nous avons beaucoup à apprendre les uns des autres et beaucoup à gagner en travaillant plus étroitement ensemble ;
- Réaffirmons notre détermination à rassembler tous les acteurs, de tous les niveaux de gouvernance et de la société civile, afin d'assurer la sécurité de nos villes pour tous les citoyens, indépendamment de leur âge, de leur origine sociale, culturelle ou confessionnelle.